

Samedi 5 novembre	de la férie	Jeudi 10 novembre	Saint Léon le Grand
17 h 45	Messe à l'église de GRILLON		<i>Rencontre du doyenné à Malaucène</i>
19 h 00	Messe à l'église de VALRÉAS		
Dimanche 6 novembre	32^{ème} dimanche du temps ordinaire	08 h 30	Pas de messe à la chapelle de l'hôpital
09 h 30	Messe à l'église de RICHERENCHES	14 h 00	Adoration à l'église de Valréas
10 h 45	Messe à l'église de VALRÉAS à l'intention de la défunte Josiane FAVRE	16 h 00	Catéchèse à la Maison des Chrétiens à GRILLON
11 h 00	Messe à l'église de VISAN	16 h 45	Catéchèse à l'ancien presbytère de VISAN
		19 h 30	Rencontre de l'Equipe Notre Dame II (E.N.D.)
Lundi 7 novembre	Saint Etienne	Vendredi 11 novembre	Saint Martin de Tours
		08 h 30	Messe à la chapelle de l'hôpital(horaire modifié en raison de la Commémoration du 11 novembre) à l'intention des défunts, Père Yves PRIORON et des familles DRAGON et TARDIEU
Mardi 8 novembre	Tous les saints honorés dans le diocèse	10 h 00	Messe patronale à l'église de VISAN
09 h 00	Réunion de la Société Saint Vincent de Paul (SSVF)	18 h 00	Pas de messe à la chapelle Ste Rose de VISAN
16 h 30	Catéchèse à l'église de RICHERENCHES		
16 h 45	Catéchèse à la salle saint Jean Paul II à VALRÉAS	Samedi 12 novembre	Saint Josaphat
18 h 15	Messe à la chapelle des Pénitents Noirs à l'intention des défunts pénitents		<i>Marché aux jouets du Secours Catholique 27 cours Victor Hugo à Valréas</i>
Mercredi 9 novembre	Dédicace de la basilique du Latran	17 h 45	Messe à l'église de GRILLON
08 h 30	Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS à l'intention de Marcelle BERNARD (9 ^{ème} anniversaire de son décès)	19 h 00	Messe à l'église de VALRÉAS
10 h 30	Adoration à l'église de VALRÉAS et confessions avec le père Dominique jusqu'à 12 h 00 suivies d'un temps de louanges jusqu'à 12 h 30	Dimanche 13 novembre	33^{ème} dimanche du temps ordinaire
10 h 45	Catéchèse à la salle saint Jean Paul II à VALRÉAS	09 h 30	Messe à l'église de RICHERENCHES
19 h 30	Rencontre de l'Equipe Notre Dame I (E.N.D.)	10 h 45	Messe à l'église de VALRÉAS à l'intention du défunt Georges MARTIN
		11 h 00	Messe à l'église de VISAN

INTENTION DE PRIERE DU MOIS DE NOVEMBRE : ACCOMPAGNER LES ENFANTS DANS LEUR SOUFFRANCE :

En novembre, le pape nous demande de prier pour les enfants qui souffrent, particulièrement pour ceux qui sont dans des situations très rudes et sont privés des piliers nécessaires à leur croissance : l'éducation et l'affection d'une famille. Les exemples qu'il cite, visibles et dramatiques, ne sont pas exhaustifs. Des enfants scolarisés et qui vivent dans un cadre familial peuvent aussi souffrir de carences affectives ou éducatives. Nous ne les oublions pas.

L'éducation et l'affection venant de proches si la famille fait défaut sont complémentaires. L'une ne peut se substituer à l'autre. Le mot éducation vient du latin e-ducere, « conduire au dehors » ; donner une ouverture plus grande au monde. L'école comme les associations éducatives font sortir du cadre familial et de la première éducation qui y est donnée. Ceci est possible si l'enfant bénéficie de l'affection qui le met en sécurité. La parole attentionnée donne à l'enfant les repères essentiels qui le mettent en confiance. Elle lui permet de parler à son tour et de tenir sa place dans son univers. Affection et éducation sont nécessaires tout au long de la vie.

Les enfants ne choisissent pas leur origine ni les circonstances de leur venue au monde. Tous n'ont pas la chance d'avoir une famille, et celle-ci peut être défaillante. Les causes de la souffrance des enfants sont diverses. L'évocation des enfants à la rue, des victimes des guerres et des orphelins est là pour donner la mesure des épreuves qu'ils peuvent rencontrer. Cela donne aussi la mesure des devoirs qui incombent à la famille ou à ce qui en tient lieu, et à la société. De par sa naissance, chaque enfant a droit à l'affection et à l'éducation. Les enfants ont aussi une part active dans leur aventure de vie. Certains traversent de lourdes épreuves et sont de grands témoins de la vie ; d'autres trébuchent et portent des blessures qui guérissent difficilement. Chacun de nous participe sans doute plus ou moins de ces deux réalités.

L'affection familiale et une éducation réussies sont celles qui permettent à l'enfant de s'envoler du nid, libre, capable de faire des choix raisonnés et de vivre des relations constructives. Parents et éducateurs apprennent une grande part de leur métier en l'exerçant. Ils ont aussi à devenir ce qu'ils cherchent à faire pour les enfants. N'est-ce pas le sens de la parole de Jésus : « Pour entrer dans le Royaume de Dieu, il vous faut 'advenir' petits enfants. » (Mt 18,3) Tout cela ne se fait pas sans épreuve. Les enfants le savent en absorbant l'air ambiant. Puissent-ils aussi sentir, à travers des présences humaines bienveillantes, que la vie les appelle encore et encore.

Daniel Régent sj, directeur du Réseau Mondial de Prière du Pape en France

Bulletin Inter Paroissial

de l'Enclave des Papes - Grillon - Richerenches - Valréas - Visan

Courriel : paroisse-de-valreas@orange.fr ☎ Presbytère de VALRÉAS : 04. 90. 35. 02. 59.

Site internet : <https://www.enclave.paroisse84.fr> ou tapez **Paroisse de Valréas** dans votre navigateur



N° 1290- 2022.11.05

EVENEMENTS ET INVITATIONS

POURQUOI LE PAPE FRANÇOIS PART-IL QUATRE JOURS A BAHREÏN ? Le pape François est parti ce jeudi 3 novembre pour le Bahreïn où il restera jusqu'au 6 novembre. Un voyage au cours duquel il assistera à un forum interreligieux avec des leaders du monde musulman et rencontrera la petite communauté chrétienne de quelque 80.000 fidèles présente dans ce royaume musulman.

Le pape François rejoint ce jeudi 3 novembre le Royaume de Bahreïn, petit État de la Péninsule, pour son 39e voyage apostolique à l'étranger depuis son arrivée sur le trône de Pierre en 2013. À 85 ans, le pontife argentin doit participer à un forum interreligieux avec des leaders du monde musulman et rencontrer la petite communauté chrétienne présente dans ce royaume musulman qui accueille plus de 80.000 catholiques, essentiellement venus d'Asie. Trois ans après son déplacement historique aux Émirats arabes unis – aucun Pape n'avait jusqu'alors posé le pied dans la Péninsule arabique –, le pape François retourne dans le Golfe pour honorer l'invitation du roi Hamed ben Issa Al Khalifa et conclure le Forum de Bahreïn pour le dialogue ayant pour thème : « Orient et Occident pour la coexistence humaine ». Il retrouvera à cette occasion le Grand Imam d'al-Azhar, Ahmed el-Tayeb, avec qui il a signé à Abou Dabi en 2019 le fameux Document sur la fraternité humaine pour la paix dans le monde et la coexistence commune. Les deux hommes se connaissent bien et se croisent régulièrement lors de sommets interreligieux – leur dernière rencontre remonte au mois de septembre à l'occasion du Congrès des dirigeants religieux organisé au Kazakhstan. « Le Pape et le Grand Imam se sont rencontrés à de nombreuses reprises. Cela est cohérent avec le message que le Pape véhicule : la culture de la rencontre et de l'amitié se construit par la fidélité et l'enracinement. L'un et l'autre ne sont pas dans la logique du "coup d'éclat médiatique" », confie le frère Emmanuel Pisani, directeur de l'Institut dominicain d'études orientales, qui sera présent à Bahreïn. Le dialogue ne peut que s'approfondir. Rien n'est définitivement acquis. Au Forum de Bahreïn, le Pape saluera les membres du Conseil des sages musulmans, à la tête duquel est Ahmed el-Tayeb. Fondée en 2014, cette institution veut promouvoir la paix au sein de l'islam et favoriser le dialogue entre des leaders musulmans de divers courants. Se voulant représentatif, ses 17 membres – dont deux chiïtes – viennent de 15 pays différents du Moyen-Orient, d'Asie du Sud-Est, du Caucase et d'Afrique. Mais tous les courants et écoles de l'islam n'y figurent pas – aucun leader iranien, turc ou bien pakistanais n'y prend part. Pour le frère Pisani, cette rencontre de Bahreïn s'inscrit dans le sillage de celle d'Abou Dabi, qui marqua une étape « décisive » dans le dialogue islamo-chrétien mais qui doit se poursuivre. « Le dialogue ne peut que s'approfondir. Rien n'est définitivement acquis », insiste-t-il. Hébergé dans le complexe du Palais d'Al-Sakhir, le pape François se rendra vendredi après-midi dans la mosquée du palais royal où seront notamment lus un passage du Coran et du Livre de la Genèse. À l'issue de cette séquence islamo-chrétienne intense, le chef de l'Église catholique inaugurera la deuxième phase de son voyage en rejoignant la Cathédrale Notre-Dame d'Arabie où il participera à une rencontre œcuménique et de prière pour la paix.

Car c'est aussi pour rejoindre une périphérie du catholicisme que le pape a choisi de se rendre à Bahreïn. « On estime à 80.000 le nombre de catholiques ici, dont beaucoup sont des migrants venus d'Asie, notamment des Philippines et de l'Inde », rapporte Mgr Hinder, administrateur apostolique du vicariat apostolique d'Arabie du Nord. Le royaume compte deux églises catholiques. La première, bâtie en 1939, fût la première église construite dans la Péninsule arabique, une région qui avait connu avant l'arrivée de l'islam au VIIe siècle une présence chrétienne. La seconde, Notre-Dame d'Arabie, fut inaugurée l'an passé. Construite sur un terrain cédé par le roi, elle permet d'accueillir jusqu'à 2.300 fidèles, ce qui en fait la deuxième plus grande église catholique romaine du Golfe persique. Dans cette cathédrale viennent prier des catholiques de Bahreïn mais aussi d'autres pays de la région, de l'Arabie saoudite par exemple, où il n'y a aucune église. « Dans le Golfe, on peut se réjouir de voir des dizaines d'églises, comme aux Émirats, mais cela est bien peu quand on sait que la Péninsule compte plusieurs millions de croyants... », analyse Antoine Fleyfel, directeur de l'Institut chrétiens d'Orient. « Dans l'église du Sacré Cœur de Manama, à Bahreïn, il y a des vendredis avec 10 messes et des dimanches avec 8 messes », rapporte-t-il. (Source : Aleteia)

MISSEL 2023

Date limite pour le commander au presbytère **samedi 19 novembre**

PROJET PASTORAL : RENCONTRE AVEC MONSEIGNEUR FRANÇOIS FONLUPT

En réponse au souhait de Monseigneur François FONLUPT, la rencontre des paroissiens du doyenné, pour échanger en sa présence, sur le projet pastoral aura lieu **le mercredi 30 novembre entre 19 h 00 et 21 h 00 à la salle des fêtes de SAINT ROMAN DE MALEGARDE.**

Si vous n'avez pas encore pris connaissance de la lettre pastorale, sachez qu'il y en a encore quelques **exemplaires disponibles à la permanence paroissiale** de Valréas. Vous pouvez également la consulter **en ligne sur notre site diocésain.**